

Présidents

president@siphif.org

Antoine FAUCHERON
Stuti DENIS-PETIT

Secrétaire général

secretariat@siphif.org

Antoine DENIS-PETIT

Trésorière

tresorerie@siphif.org

Lucie LE MEUR

Pharmacie Hospitalière

pharmacie@siphif.org

Vice-présidents

Clémence GUILLOT

Rémi PIERAGOSTINI

Cléa TARDY

Chargés de mission

Lucas DENIS

Aude ROCHEREAU

Marine SITBON

Biologie médicale

biologie@siphif.org

Vice-présidents

Clément JANOT

Charles MARCHIONINI

Bérénice SCHELL

Chargés de mission

Mathilde LIBERGE

Moïse MICHEL

Innovation Pharmaceutique et Recherche

ipr@siphif.org

Vice-présidente

Clotilde AUSSEL

Chargée de mission

Amandine FRANCOIS

Pharmacie Industrielle et Biomédicale

pibm@siphif.org

Vice-président

Charles HOFFMANN-MARTINOT

Chargé de mission

Edouard COSME

Webmaster

webmaster@siphif.org

Vice-président

Clément HARTMANN

Chargé de mission

Asok RAJKUMAR

Communication

communication@siphif.org

Vice-président

Pierre-Olivier FARENQ

Chargée de mission

Sarah MUKENYI

VP Relations Universitaires

relations.u@siphif.org

Edouard LE GUILLOU

CM congrès

congres@siphif.org

Inter-CHU

interchu@siphif.org

CM Evenementiel

evenementiel@siphif.org

Marion BERGE

Thomas RODIER

CM Partenariats

partenariat@siphif.org

Augustin PINARD

Compte-rendu de réunion de bureau du

25/04/2019

Présents :

Antoine Faucheron, Stuti Denis-Petit, Antoine Denis-Petit, Marine Sitbon, Amandine Francois, Lucas Denis.

Absents : Clotilde Aussel, Charles Hoffmann-Martinot, Thomas Rodier, Bérénice Schell, Marion Berge, Augustin Pinard, Clément Janot, Asok Rajkumar, Sarah Mukenyi, Aude Rochereau, Moïse Michel, Clémence Guillot, Clément Hartmann, Lucie Le Meur, Cléa Tardy, Mathilde Liberge, Edouard Cosme, Pierre-Olivier Farenq, Charles Marchionini, Edouard Le Guillou, Rémi Pieragostini, Julien Agar.

Début de la réunion à 18h55, Salle Marie Curie, Hôtel-Dieu.

POINT PRESIDENT

Retour sur le CA et AG de Grenoble – FNSIP-BM

Concernant le tour des villes, les problèmes discutés ont été les suivants :

- Même problème de reclassement à Montpellier/Marseille que Paris, il y a 1,5 ans.
- Problème concernant la BDR, beaucoup d'internes veulent faire de la BDR.
- Problème à Bordeaux concernant l'ouverture d'un poste spécialisé (105) et comment arbitrer l'ouverture de ces postes pouvant être choisis par n'importe quel interne → Paris conseille de faire selon le classement.

Concernant le point relations universitaires :

- La R1C aboutira à la suppression du numerus clausus et de la PACES (avec la mise en place du Portail et Mineure santé).
- Le DES SPR en l'état ne passe pas. Les ministres veulent redistribuer les postes SPR vers les AR. Les discussions sont toujours en cours.
- Pour la R3C, une réunion est prévue le 28 mars avec le Ministère. Depuis le CA : application théorique en novembre 2019 mais les textes ne sont pas encore écrits (prévision Juillet ...).

Concernant le point Pharmacie :

- La rédaction d'un décret relatif aux futures autorisations de médecine nucléaire va permettre de remplacer les actuelles autorisations d'équipement lourd = Regroupement dans une même démarche l'ensemble des autorisations des structures de médecine nucléaire = définir des règles en partie communes pour les services libéraux et les établissements de santé.
- GROS lobbying des libéraux pour -limiter ou s'opposer à la présence des radiopharmacien.

Concernant le point Bio :

SIPHIF – 79 rue Périer, 92120 Montrouge

www.siphif.org / @ contact@siphif.org

- La plate-forme SIDES-NG est toujours en attente des cours d'hémato cellulaire.
- Pour la FST et le Contrat de formation une distribution de flyer est prévue.

Retour sur le CA de l'AAIIPHP

Un point majeur du CA a été le retour sur le gala strychnine. Son organisation a été laborieuse : l'AAIIPHP nous rejoint sur les couacs dans l'organisation de la soirée.

Le SIPHIF a dit ne pas vouloir pour le moment s'engager dans l'organisation du bicentenaire de la Quinine. Un groupe de travail construit par le Doyen Beaudeux travaille actuellement sur différentes manifestations dans le cadre de ce bicentenaire et l'AAIIPHP pense que nous devrions organiser ensemble le gala de clôture.

Le deuxième point du CA a concerné les adhésions à l'AAIIPHP. Un manque crucial de jeunes adhérents est observé. Le SIPHIF a donné plusieurs pistes pour améliorer leur attractivité : organisation de soirées à thème (ex : BioSoirée), une communication via les réseaux sociaux, participation à notre soirée assistanat ...

L'AAIIPHP aimerait participer au SCINPHAR/COBIOME en attribuant aussi un prix à l'un des lauréats de chacun des deux congrès.

Organisation de la réunion des nouveaux internes

Le contexte est le suivant : La réunion de la FNSIP-BM était programmée plus tôt cette année (16 février 2019). Elle a eu un gros succès mais a eu lieu trop tôt dans l'externat, surtout pour les étudiants de Paris Sud. Uniquement 9 parisiens auraient été présents. Le SIPHIF se propose d'organiser une réunion d'information en Juin.

Le bureau est favorable pour faire cette réunion d'information auprès des futurs internes.

POINT WEBMASTER

PEP

Pour les PH/IPR, au total, il y a eu 201 pré-choix d'effectués pour 212 inscrits (95%). Les pré-choix ont été concordants pour 95% des 4^{ème} années, 77% des 3^{ème} années, 64% des 2^{ème} années et 49% des 1^{ère} années (soit 70% au total). Le taux de participation a été meilleur qu'en été 2018 et les concordances aussi.

Pour les Biologistes, au total, il y a eu 96 pré-choix d'effectués pour 112 inscrits (86%). Les pré-choix ont été concordants pour 71% des 4^{ème} années, 64% des 3^{ème} années, 90% des 2^{ème} années et 24% des 1^{ère} années (soit 59% au total). Le taux de participations a été meilleur qu'en été 2018 mais les concordances ont été plus mauvaises pour les 4^{èmes} et 1^{ères} années.

POINT AG de Paris

Mise au point

Le thème proposé serait « environnement et santé ». Le démarchage des partenaires a commencé (3 réponses positives déjà). La société générale n'a pas voulu ouvrir un compte pour l'association CAPITALE alors qu'ils sont partenaires de la FNSIP-BM. Le Crédit Mutuel a été contacté et sera sûrement la banque choisie.

Le tournage du clip est prévu pour le 8 mai 2019 sous la Tour Eiffel.

POINT BIOLOGIE

Retour CoBioMe 2

Les gagnants du CoBioMe ont été Pauline Thiebot (pour les cas cliniques), Pamela Dugues (pour la recherche, Mehdi Hage-Sleiman (pour la Biologie Hospitalière), Hélène Vantomme (pour les communications flash) et Caroline Lefevre (pour les prix des ABC).

Les retours du comité scientifique ont été très bons, également pour les internes. 100% de satisfaction quant à l'organisation et au thème, les communications orales ont été notées de 4.55 à 4.75/5 et les conférences de 2.7 à 4.21/5.

Concernant le prochain CoBioMe (3), les internes viennent surtout pour les communications orales donc il faudra garder un faible nombre de conférence. Il faudra réfléchir au nombre de gagnants, notamment pour les prix publics. Pour les communications flash, celle-ci sont dynamique mais trop rapide. Il faudrait y ajouter quelques questions à la fin et peut-être réduire le nombre de communication orale pour en augmenter le temps de parole.

Pour le choix du thème, il faut rester innovant et original avec un thème plus sociétal.

Bilan des choix

Les choix ont bien fonctionné dans l'ensemble.

Cependant, il y a eu un problème de fléchage de poste. Pour la microbiologie (Pr Carbonnelle) : fléchage des deux postes en « deuxième année socle », alors que cela ne concernait que l'un des deux postes (virologie-hygiène). Un interne de première année n'a donc pas pu prendre le poste de bactériologie. Le Pr Siguret a été prévenue.

Il y a eu une plainte de la coordination du DES d'immunologie car très peu de postes ont été pourvus. Concernant la répartition des premières années, elle est homogène mais trop d'internes ont pris biochimie. Il faut prévoir une grosse demande Bactério/Hémato en 2A durant les deux prochaines répartitions.

Tour de France FNSIP-BM

Il aura lieu le 7 mai 2019 à partir de 18h. La salle est réservée. La com' a été faite par mail (une relance est à prévoir), l'évent Facebook a été créé. Les intervenants qui seront présents seront : Maitre Henaine (avocat du tour de France), la conseillère bancaire de chez BRED et peut-être quelqu'un de GPM.

Il reste à commander le buffet et s'organiser pour le jour J. De l'aide sera la bienvenue.

POINT PHARMA/PIBM

Commission de validation de DES

La commission a eu lieu le 15 Avril à la faculté de pharmacie de Paris Descartes.

Il y a deux cas particuliers :

- Interne ayant fait une dispo pour son semestre Mai-Octobre 2019 et veut le convertir en stage à l'étranger car il a un CDD pour le mois de Novembre. La décision a été de valider sa disponibilité en stage à l'étranger car si le délai pour la commission inter-CHU avait été plus tardive, il l'aurait eu un stage à l'étranger.
- Interne n'ayant pas validé son 2^{ème} semestre, et aujourd'hui arrive en fin d'internat et il est en PIBM. La décision a été de ne pas valider son 2^{ème} semestre (poste Domaine 2) et doit effectuer un 9^{ème} semestre pour

Novembre 2019-Avril 2020 parmi les postes vacants, ou un stage d'industrie/inter-chu car interne de PIBM ayant déjà fait 2 semestres validés en PUI.

Pour rappel, un DU maximum (10 ECTS) peut être utilisé en équivalence d'UE et un Master maximum en équivalence de 20 ECTS.

Au cours de la commission, le SIPHIF est revenu sur le problème des UE en hiver, suite aux effectifs et UE réduits (6 UE). Il y aura possiblement le retour de l'UE Assurance Qualité. Il faudrait peut-être proposer un groupe de travail sur le sujet pour revoir l'organisation et les sujets des UE (notamment pour les IPR).

Il manque des fiches d'évaluation pour la Radiopharmacie (89) et Industrie (106), il faut revoir cela avec Kimberly.

Retour SCINPHAR

La participation cette année a été un peu plus faible que prévue (environ 75 participants). Cela peut être due aux manifestations dans Paris, la météo estivale...

Il y a eu un bon déroulement dans l'ensemble. Les prix public et prix jury ont été attribués à Marie Cabagnols. Est-ce un problème d'attribuer un prix à une seule personne ? (cf questionnaire de satisfaction, ci-dessous) L'équipe a rencontré de nombreux problèmes avec la régie du Val-de-Grâce... Et Le Scinphar ne sera plus possible le samedi dans ce lieu (changement de lieu ? site des Cordeliers ?)

Concernant le traiteur, il y a eu encore des soucis cette année. Pour l'année prochaine il faudra en changer.

54 questionnaires de satisfaction ont été remplis. Les raisons principales de la venue des internes au congrès ont été le thème de la journée, les coms orales et le fait qu'un interne présentait une com orale. La nouveauté cette année de décerner un prix public a été perçue comme une bonne idée (43/54). Ne plus avoir deux catégories (travaux déjà publié/originals) a été en bonne idée (37/54). Les communications orales ont intéressés 53 participants sur les 54. Les thèmes abordés lors des conférences ont semblé être pertinent pour 52 participants sur les 54.

Pour l'édition 2020, des idées de thèmes comme : les métiers du pharmacien en 2050, les antibiothérapies et le microbiote, la réglementation des DM, le Big data/télétravail et gestion des PUI ainsi que l'environnement.

Les différentes remarques sur le nouveau système d'attribution des prix/Catégorie unique ont été que l'idée n'est pas mauvaise car tous les internes sont situés au même niveau. Cela donne moins de biais de sélection et permet au public d'être plus impliqué et de récompenser 2 internes au final de façon un peu plus équitable. Cependant, il y a un risque de manque d'objectivité (Vote par affinité ?) et parfois c'est difficile de choisir parmi des sujets déjà sélectionnés. Les travaux déjà publiés ont déjà la confirmation de leur pertinence et intérêt, ce qui laisse moins de chances aux travaux non publiés.

Retour Forum des stages

Concernant les inscriptions, la répartition a été homogène selon l'ancienneté. Il y a eu 141 inscriptions contre 118 l'année dernière. Il y avait en moyenne 2.6 représentants/site.

Le questionnaire de satisfaction a été rempli par 23 internes sur les 141. Le moyen de communication principal a été les mails, la date semblait adaptée et le stage a permis de confirmer le choix des internes sur leur choix de stage. La durée a été adaptée et l'espace suffisant et convivial. Le roadbook a été une bonne idée mais il aurait fallu communiquer plus dessus.

Concernant les chefs, nous avons eu 18 réponses. 17 sites ont été informés suffisamment tôt et bien informés. La majorité des sites pensent que les roadbooks sont une bonne idée. Les internes sont cependant trop peu entreprenants et les chefs trop présents d'après eux.

Bilan des choix

Au total, 190 postes ont été pourvus sur les 259 présents (73,4%). Les sites hospitaliers en difficulté sont : Saint-Denis Delafontaine (1/6 postes pris), Henri Mondor (2/6), Bichat (2/8) et Poissy-Saint-Germain (1/4).

Regroupement des pools de gardes

Une première proposition de regroupements a été envoyée le 13 avril à F. Lemare et P. Hindlet.

Les internes concernés par le regroupement ont été contactés le 15 avril par mail et une prise de contact avec les inter-CHU a eu lieu le mercredi 17 Avril.

Les sites en difficultés (pools à 5 internes après regroupement) sont :

- Henri Mondor : 2 postes pourvus/6 + 1 interne Emile Roux + 1 interne HIA Bégin (+/- 1 interne IPR Santé Publique France). Il y a une possibilité d'environ 4 FFI donc pool de 4 internes PH +/- 1 IPR +/- 4 FFI
- IGR : postes pourvus 4/7 + 1 interne Curie Paris = pool de 5. On espère quelques FFI
- Paul Guiraud : 0 postes pourvus/2 + 1 interne d'Antony, 1 interne des Peupliers, 2 internes de Paul Brousse = pool de 4 + gardes prises par des chefs. Et ils ont 3 FFI.
- Argenteuil : seulement 5 postes pourvus /7, mais les samedis sont en général faits par des chefs, et s'ils parviennent à avoir 1 FFI le pool sera suffisant pour tourner correctement. Au final, ils ont eu 2 FFI.

Les sites en grande difficulté (pools de moins de 5 internes après regroupements) sont :

- Saint Anne : 4 internes après regroupement, mais ils ont souvent des extés donc nous ne sommes pas inquiets. Besoin que d'un extérieur supplémentaire → Trouvé.
- Poissy St-Germain : 1 poste pourvu /4, pas de regroupement, mais gardes de week-end uniquement, les autres gardes devront être prises par des chefs du site

A noter que Bichat a un pool de 8 internes et Saint Denis un pool de 7 internes.

Concernant le regroupement HAS/ANSM/Ministère, tous les internes doivent prendre des gardes. Afin qu'ils soient tous au courant de cela, le SIPHIF imagine leurs donner, le jour des choix, une feuille pour les prévenir et ainsi ils pourront y classer leurs préférences hospitalières pour les gardes.

Rencontre PIBM

La date est fixée au 21 mai 2019. Le lieu sera sûrement au Workshop. Les avantages sont que le SIPHIF a déjà organisé un apéro là-bas (c'est peut-être un inconvénient aussi), il y a une terrasse et la localisation (Beaubourg) est pratique. Les questions soulevées sont : comment éviter l'accès aux évaluations pour les industriels présents ? Et allons-nous proposer des tarifs différents pour accéder aux évaluations pour les non adhérents ? La solution serait de retirer le roadbook et de ne leurs donner accès que via le site aux adhérents.

Fin de la réunion à 20h50

Antoine DENIS-PETIT,
Secrétaire général du SIPHIF

